

CATHOPHOBIE Peur du catholicisme

Et maintenant la cathophobie ! par Gérard Leclerc

Chronique lue sur Radio Notre-Dame le 9 janvier 2013.

Je ne suis vraiment pas fanatique de la croisade des phobies et de chasse aux « phobes ». C'est pourtant devenu un des sports préférés de l'époque. Certes, l'usage du mot phobie peut se justifier dans tout un contexte psychologique, voire même pathologique. Pierre-André Taguieff a ainsi publié de gros livres, fruits d'une enquête extrêmement sérieuse, sur les ravages contemporains de la judéophobie. Ce terme remplace celui d'antisémitisme, connoté par toute une culture passée. C'est pourquoi il convient de se référer à un concept qui se rapporte à des phénomènes tout à fait actuels. Le mot homophobie a sans doute été créé un peu sur ce modèle, mais je n'ai pu opérer les recherches nécessaires pour en discerner les origines. Il est omniprésent dans les échanges quotidiens, avec une charge polémique d'une particulière virulence. Traiter quelqu'un d'homophobe, c'est quasiment le tuer moralement. Il y aurait beaucoup à dire de l'ambiguïté foncière d'un qualificatif que l'on sert pour atteindre l'adversaire, avant même qu'il ait pu formuler le fond de sa pensée. Pour beaucoup, être contre le mariage gay c'est être homophobe. Pas besoin de procès, la condamnation est prononcée sur le champ.

Pour faire bonne mesure, voilà maintenant la cathophobie qui s'énonce de plus en plus souvent et qui est sans doute, comme on dit, la réponse du berger à la bergère. C'est de bonne guerre, pensera-t-on. Sans doute, mais attention ! L'échange de noms d'oiseaux ne vaut pas argumentation et sereine explication, y compris dans un contexte polémique. Je comprends que l'on soit exaspéré – et je le suis moi-même – par des attaques à répétition, des insinuations malveillantes. Il est vrai que l'anticléricalisme et l'antichristianisme sont réapparus en France à une date assez récente. J'en sais quelque chose, pour m'être souvent trouvé au cœur de la tourmente. Et puis ces derniers jours, nous sommes servis ! J'ai déjà dit mon sentiment à l'égard de Vincent Peillon à propos de l'enseignement catholique. L'affaire se prolonge. Le Monde dénonçait hier un établissement catholique de Saint-Lô qui avait adressé à des parents d'élèves une lettre contre le mariage gay jointe au bulletin de notes. Vous jugez du scandale ! Il faudrait donc interdire à une association de parents d'élèves son droit à la libre expression dans un courrier adressé à des parents (et non à des élèves). Mais, surtout, gardons notre calme, car ça risque de s'amplifier. Et il importe surtout d'être nombreux et déterminés dimanche à Paris dans la rue. La cathophobie ne nous impressionnera pas.

© <https://www.france-catholique.fr/et-maintenant-la-cathophobie.html>

Comment s'appelle la phobie des chrétiens ?

La **christianophobie** touche toutes les confessions chrétiennes, catholiques, protestantes, orthodoxes, et se développe dans un climat d'hostilité croissante envers la religion chrétienne et ses valeurs.